

# GUTES KLIMA

## Liebe Leserinnen und Leser!

Der heurige Winter hat uns deutlich vor Augen geführt, welche Auswirkungen der Klimawandel in naher Zukunft haben könnte. In einem fakultätsübergreifenden Forschungsschwerpunkt der Karl-Franzens-Universität Graz widmen sich WissenschaftlerInnen mehrerer Disziplinen diesem brennenden Thema. Sie analysieren einerseits die Konsequenzen der Erderwärmung für kleine Regionen der Steiermark, andererseits suchen sie nach Lösungen für globale Probleme. Aus Anlass des Österreichischen Klimatags, der Anfang April in Graz stattfindet, präsentieren wir Ihnen auf den folgenden Seiten dieser Ausgabe die ersten Ergebnisse einiger aktueller Projekte. Nicht nur der Klimawandel, auch gesellschaftliche Veränderungen und wirtschaftlicher Druck fordern von LandwirtInnen ein hohes Maß an Flexibilität. Welchen Herausforderungen und Chancen sie begegnen, haben SozialwissenschaftlerInnen erhoben.

Für ein gutes Klima im übertragenen Sinn soll ein weiteres außergewöhnliches Forschungsprojekt sorgen: JuristInnen und ein Linguist schreiben das Allgemeine Bürgerli-

che Gesetzbuch neu, in einer zeitgemäßen, verständlichen Sprache.

Was unsere WissenschaftlerInnen sonst noch zu bieten haben, können Sie in Kürze auch live erleben: Am 22. April ist wieder die Lange Nacht der Forschung. Unter dem Motto „Frühlingsgefühle“ präsentiert die Uni Graz eine Vielzahl von Projekten zum Mitmachen – von antiken Festen über Düfte und Gedichte bis hin zum Kosenamen-Workshop. Parallel dazu gibt es ein buntes Rahmenprogramm mit Kurzvorträgen, Lesungen und Gesangseinlagen im Lesesaal der Universitätsbibliothek.

Ich wünsche Ihnen aufschlussreiche Erlebnisse!

Ihre Christa Neuper



Rektorin der  
Karl-Franzens-Universität Graz



Foto: Lunghammer

*„Der heurige Winter hat uns vor Augen geführt, welche Auswirkungen der Klimawandel in naher Zukunft haben könnte. An der Uni Graz widmen sich WissenschaftlerInnen mehrerer Disziplinen diesem brennenden Thema.“*